
ПРОТОКОЛ №1
заседания Совета по развитию малого и среднего предпринимательства в муниципальном

районе «Кыринский район»
17 декабря 2021 года с. Кыра 
Председатель: ЛисинаМ.В. - индивидуальный предприниматель, председатель 

Совета предпринимателей;

- главный специалист отдела экономики, развития 
среднего, малого предпринимательства и 
потребительского рынка администрации 
муниципального района «Кыринский район».

Первый заместитель руководителя муниципального 
района «Кыринский район»;
-председатель Женсовета (по согласованию);

- индивидуальный предприниматель (по согласованию);

- индивидуальный предприниматель (по согласованию);

- индивидуальный предприниматель (по согласованию);

- индивидуальный предприниматель (по согласованию);

- глава сельского поселения «Кыринское»;

- индивидуальный предприниматель (по согласованию);

-начальник Кыринского отдела ГКУ КЦСЗН 
«Забайкальского края»;
- начальник отдела экономики, развития среднего, 

малого предпринимательства и потребительского рынка 
администрации муниципального района «Кыринский 
район»;
- главный специалист по трудовым отношениям и 

.демографической политики отдела экономики, развития ' 
среднего, малого предпринимательства и 
потребительского рынка администрации 
муниципального района «Кыринский район»;

Повестка
1. Вступительное слово первого заместителя руководителя муниципального района 

«Кыринский район» Куприянова А.М. о повестке заседания Совета.
2. Маркировка товаров контрольными идентификационными знаками - Начальник 

отдела экономики администрации МР «Кыринский район» Моргачева А.П.
3. Самозанятость. Специальный налоговый режим - Начальник отдела экономики 

администрации МР «Кыринский район» Моргачева А.П.
4. Социальный контракт, как один из видов государственной социальной помощи. 

Размеры, условия предоставления -  Начальник Кыринского отдела ГКУ КЦЗН 
Забайкальского края Семенова Е.В.

5. Разное

Секретарь:
Медведникова Т.Н.

Присутствовали:

Куприянов А.М. 

Белкина Т.П. 

Емельянова Л.Б. 

Логинова М.Н. 

Потехина А.М. 

Грудинин А.Ю. 

Щербяк Д.М. 

Дианова И. В. 

Семёнова Е.В. 

Моргачева А.П.

Трухина А.С.



Куприянов A.M. Открытие заседания. Вступительное слово. Оглашение повестки. 
Моргачёва А.П. Концепция о маркировке товаров была утверждена ещё в 2018 году. С тех 
пор у предпринимателей возникает много вопросов, связанных с отчётностью, в какие сроки 
предоставлять, каким образом и др. Товары, подлежащие обязательной маркировке 
продовольственной и непродовольственной группы (подробно показано в презентации, 
прилагается).
Вопросы предпринимателей.
ИП Емельянова Л.Б. В этой системе много беспорядка, упущено время, много допущено 
ошибок, в результате из-за этих сложностей, скоро на прилавках магазинов много не будет 
товаров. Например, духов, так как предприниматели не хотят этих сложностей и неясностей. 
Получается, товар продаётся, и заведомо идут нарушения в этой системе.
Белкина Т.П. Товар идёт немаркированный, сами маркируем, смысл проверок!? Чем 
торговать? Скоро народ будет разутый и раздетый! В средней и центральной полосе 
предпринимателям проще работать! У них таких проблем нет. А у нас в Забайкалье самые 
законопослушные работники торговли!
ИП Михайлов С.М. Кому идут деньги за маркировку? Это национальная система 
маркировки «Честный знак»?! Ведь это частная организация!
Белкина Т.П. Это очень большие затраты!
Лисина М.В. Да! И это опять же сказывается на конечной цене товара!
Куприянов А.М. Сначала администрация ответственность несёт, потом миллионные 
штрафы предпринимателю. Есть у нас и такая практика?!
ИП Михайлов С.М. Штрафы варьируются от 20 до 40 тысяч.

Лисина М.В. Анна Павловна! Вы говорите, занижение цен, как нарушение. Кто будет сам 
себе занижать цены на товар?!
Моргачева А.П. По-видимому, цены занижают на контрафактную продукцию.
Куприянов А.М. Вроде замысел благой, а получается как всегда. Пока полки не опустеют. 
Сейчас закон не соблюдается.
Лисина М.В. Я обучалась в онлайн-режиме этой программе. Так разработчики программы 
ни на один вопрос не ответили. Некачественное обучение.
Моргачева А.П. Регистрация самозанятых. Юридические аспекты.
Перечислила, какие виды деятельности могут осуществлять самозанятые. Рассказала о 
государственной, финансовой  ̂поддержке, как получить деньги на развитие бизнеса, о 
поддержке самозанятых (подробно показано в презентации, прилагается).
Вопросы.
Лисина М.В. Как самозанятые регистрируют свой доход?
Логинова М.Н. Каким образом налоги зачисляются?
Моргачева А.П. Самозанятый регистрируется в приложение «Мой налог» или оплачивает 
НПД любым удобным для него способом. Налог на профессиональный доход уплачивается 
со всех выплат, которые относятся к профессиональному доходу.
Щербяк Д.М. Для примера в этой ситуации расскажу о себе. Я работал самозанятым 19 лет. 
Налоги платил законно, то есть принудительно. У меня в год выходило 44,0 тыс. руб. Я 
считаю, что кто работает законно, тому не выгодно. Выгодно тем, кто работает незаконно. 
Поэтому у нас такой низкий процент самозанятых.
Семёнова Е.В. С июня 2021 года реализуются новые меры социальной поддержки на 
основании социальных контрактов. Работа выполняется по следующим направлениям.



1) Поиск работы;
2) Индивидуальные предприниматели;
3) Личное подсобное хозяйство;
4) Трудные жизненные ситуации;

К нам за помощью приходит гражданин, мы определяем статус, комиссия рассматривает 
данные гражданина и принимает решение, выдать контракт, или нет. Если гражданин уже 
получал помощь от Центра занятости, мы не оказываем её в течение 3 лет.

Первое направление. Если гражданин работает неофициально, мы берём его на контроль, 
определяем статус и оказываем помощь, которая состоит в его дальнейшем трудоустройстве. 
Четыре месяца мы платим 13908 руб., кроме заработной платы. Если требуется обучение, мы 
обучаем. Такие случаи у нас были с работниками, например, Мангутской СОШ, ИП Лисиной 
М.В. Мы обучаем по самому большому перечню образовательных программ. Всё обучение 
проходит (преимущественно дистанционно) в Чите, кроме Мангутского ПТУ. Если необходимо 
выезжать на аттестацию, мы оплачиваем проезд. Гражданин никаких расходов не несёт, 
получает стипендию, корочки или проходит переквалификацию. Все расходы несём мы. В 
результате весь процесс ведёт к оформлению официальной трудовой деятельности.

Второе направление. Нами оказывается помощь ИП максимально в размере 250,0 тыс. 
руб. Отслеживаем его в программе «Мой налог». Предприниматель вносит доход и нам идёт 4 
процента налога. ИП документально отчитывается за эту помощь. Естественно, 
предприниматель не может открыть магазин на 250,0 тыс. руб. На эту сумму он нам всё равно 
должен отчитаться. На контроле он у нас год. Но после этого всё равно отслеживаем. С момента 
начала работы программы у нас прошло 9 предпринимателей. В их числе парикмахеры, ремонт 
холодильников и бытовой техники, КФХ, ИП Лисин Н.В. и т.д. Я считаю, что помощь в этом 
направлении оказывается хорошая, в том числе консультативная.

Третье направление. Регистрация личного подсобного хозяйства должна проходить 
только через нас. Банкроты могут тоже к нам обратиться и также начинающие. По ЛПХ 
граждане идут к нам с неохотой, их пугает бумажная волокита. Хотя ничего сложного в 
оформлении нет.

Четвертое направление. Мы оплачиваем гражданам пособие 13908 руб. до 6 месяцев. 
Приобретаем перечень необходимых товаров для жизнедеятельности. Это продукты, одежда, 
лекарства, мебель, постельные принадлежности. Хочется заметить, что люди привыкли жить за 
счёт пособий. У нас есть случаи недовольства со стороны граждан. Они бывают в некоторых 
случаях настолько требовательны и настойчивы, причём, одни и те же, что в своих жалобах 
дойдут до уровня всех властей, в том числе до Президента. К сожалению, есть такая тенденция. 
А потом другие граждане не могут из-за этого получить своевременную помощь.

Куприянов А.М. Количество обратившихся?
Семёнова Е.В. Помощь оказана 57 обратившимся гражданам. За полгода перевыполнили план 

и освоили денежные средства. ЦЗН нам информацию предоставляют, они на начальном этапе 
работают с этим.

Белкина Т.П. Вот пример, 2 ИП из присутствующих, у них кадровый голод!
Семёнова Е.В. Если граждане обращаются к нам, трудоустройство гарантировано. Есть, 

конечно, граждане, которые будучи трудоустроенными, прекращают работать. Значит 
необходимо расторгать контракт. Единственное, не подходят к трудоустройству определённые 
категории граждан, где требуется медицинское образование. Это косметология, массаж. Также 
ногтевой сервис.



Моргачёва А.П. В соответствии с приказом Федеральной налоговой службы от 09.08.2021 № 
ЕД-7-4/733 от 29 ноября 2021 года была реорганизована налоговая служба Кыринского района 
путём присоединения к Управлению УФНС России по Забайкальскому краю. Управление будет 
являться правопреемником реорганизуемых налоговых органов в отношении задач, функций, 
прав, обязанностей и иных вопросов их деятельности. Реквизиты для направления налоговой 
отчётности и уплаты налогов изменились. Далее Анна Павловна ознакомила предпринимателей 
с изменениями.

Уважаемые предприниматели, ещё сообщу коротенькую информацию! В соответствии с 
действующим законодательством, все участники алкогольного рынка ежеквартально 
отчитываются об объёмах оборота алкогольной продукции. Так, приём деклараций за 3 квартал 
2021 года в электронной форме осуществляется по телекоммуникационным каналам связи 
Региональной службой по тарифам и ценообразованию до 20 октября 2021 года. Обращаем 
Ваше внимание, что в целях недопущения искажения информации при сдаче декларации 
показатели объёмов остатков, закупки и реализации продукции должны соответствовать 
объёмам, сформированным в отчётах в личном кабинете ЕГАИС. Отметим, что в случае 
отражения некорректных сведений или неполноты их отражения, а также ошибок (искажений), 
допущенных в представленных ранее декларации, Вы, вправе, до 20 января 2022 года внести в 
декларацию уточняющие сведения. Уведомляем Вас, что с 24 января 2022 года Региональной 
службой по тарифам и ценообразованию начнутся контрольно-надзорные мероприятия 
деклараций оборота алкогольной продукции.

Трухина А.С. Сообщила о продлении запрета на проведение банкетов в Новогодние 
праздники, но в то же время отметила, что разрешена работа кафе до 23-00 ч. В связи с чем, 
возникает много вопросов.

Белкина Т.П. Если приходит несколько человек, это ужин или корпоратив? Как
определить?!
Лисина М.В. Чётких указаний по ограничениям нет.
Трухина А.С. Да. Много противоречий, конкретики нет.

Решение

1. Моргачевой А.П. на следующее заседание Совета пригласить специалиста, который 
сможет разборчиво рассказать о ситуации, связанной с маркировкой товаров.

Председатель

Секретарь

М.В. Лисина 

Т.Н. Медведникова


